

Protokoll

110. ordentliche Mitgliederversammlung der Handelskammer Deutschland-Schweiz am Montag, 30. Mai 2022, 10.30 Uhr, im Zurich Marriott Hotel

Da die Präsidentin, Prof. Dr. Karin Stüber, krankheitsbedingt entschuldigt ist, führt Alexander Bringolf, als einer der Vizepräsidenten, durch die Mitgliederversammlung.

An der Mitgliederversammlung nahmen 162 Personen teil. Der Vorsitzende, Alexander Bringolf, eröffnet die Mitgliederversammlung und stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgt ist und diese somit beschlussfähig ist. Zum Protokollführer ernennt er den Direktor der Kammer, Herr Ralf Bopp. Als Stimmenzähler schlägt er Herrn Dr. Men Rauch und Herrn Claus Widrig vor. Die Mitgliederversammlung ist einverstanden.

Traktandum 1: Jahresbericht 2021

Die Mitgliederversammlung genehmigt den Jahresbericht 2021, die im Jahrbuch 2022 publiziert und den Mitgliedern Anfang Mai 2022 zugesandt wurde.

Traktandum 2: Rechnungsabschluss 2021

Auf den Seiten 47 bis 49 des Jahrbuchs sind innerhalb des Teils Jahresbericht die Bilanz und die Erfolgsrechnung der Handelskammer Deutschland-Schweiz abgedruckt, ergänzt durch den Bericht der Rechnungsrevisoren, der die Ordnungsmäs-

sigkeit des Rechnungsabschlusses bestätigt. Wie üblich, hatte die mit der Buchprüfung betraute Treuhandfirma Haussmann Revision AG zuvor ein Testat gleichen Inhalts erteilt.

Unter Stützung auf diese Feststellungen hat der Vorstand den Rechnungsabschluss 2021 gebilligt. Es ist ein weiteres Jahr gelungen, die von der Handelskammer seit ihrer Gründung 1912 praktizierte finanzielle Unabhängigkeit zu erhalten. Der Abschluss zeigt darüber hinaus, dass die Handelskammer, als eine Organisation der deutschen, schweizerischen und liechtensteinischen Wirtschaft, auch weiterhin wirtschaftlich gesund ist. Für ihre Mitglieder kann sie auf dieser Basis viele Dienstleistungen honorarfrei oder zu stark ermässigten Honorarsätzen anbieten und last but not least die Mitgliederbeiträge konstant niedrig halten.

Die Erfolgsrechnung schliesst mit einem Überschuss von CHF 5'176,48 ab. Zusammen mit dem Gewinnvortrag aus dem Vorjahr von CHF 205'628,98 ergibt sich per 31. Dezember 2021 ein Bilanzgewinn von CHF 210'805,46 der auf neue Rechnung vorgetragen werden soll. Die Mitgliederversammlung genehmigt einstimmig den Rechnungsabschluss 2021.

Der Vorsitzende nimmt die Genehmigung des Abschlusses zum Anlass, die Arbeit der Revisoren und die von Herrn Bopp und den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Handelskammer, mit einem herzlichen Dank zu würdigen. Er drückt seine Freude darüber aus, dass die Handelskammer nun seit 28 Jahren den gleichen Mitgliedsbeitrag erhebt und für das Jahr 2022 keine Beitragserhöhung vorgenommen werden musste.

Traktandum 3: Entlastung von Vorstand und Rechnungsrevisoren

Dem Vorstand und den Rechnungsrevisoren wird einstimmig Décharge erteilt.

Traktandum 4: Zuwahl in den Kammervorstand

Der Vorsitzende informiert über das Ausscheiden von Severin Moser, CEO Allianz Suisse, aus dem Vorstand. Er dankt ihm herzlich für die Mitwirkung in den vergangenen Jahren und seine Unterstützung der Handelskammer.

Statutengemäss wird der Kammervorstand auf eine dreijährige Amtsperiode gewählt. Die Neuwahl fand im Jahr 2021 statt, so dass in diesem Jahr nur Ergänzungswahlen zum Vorstand erfolgen.

Auf Antrag des Präsidialausschusses hat der Vorstand beschlossen zur Ergänzung des Kammervorstandes 2 Personen vorzuschlagen:

- Ute Lepple, General Manager Bosch Gruppe Schweiz AG
- Ruedi Kubat, CEO Allianz Suisse.

Dem Wahlvorschlag des Vorstandes werden auf Befragen keine weiteren hinzugefügt. Eine geheime und/oder Einzelwahl wird nicht gewünscht.

Die Mitgliederversammlung wählt Frau Lepple und Herrn Kubat mit grosser Mehrheit, bei einer Enthaltung und ohne Gegenstimmen, in den Vorstand.

Der Vorsitzende gratuliert den neugewählten Vorstandsmitgliedern und dankt ihnen für die Bereitschaft, in diesem Gremium mitzuwirken. Die gewählten Vorstandsmitglieder haben die Wahl angenommen.

Die ordentliche Mitgliederversammlung Handelskammer kann nach § 12 der Statuten Ehrenvorstandsmitglieder ernennen.

Wegen der Coronapandemie konnten keine Präsenzveranstaltungen und die entsprechende Ehrung nicht vor den Mitgliedern durchgeführt werden. Deshalb soll diese nachgeholt werden.

Der Vorsitzende drückt seine Freude darüber aus, dass diese gleich zwei ehemaligen Präsidenten der Kammer zu teil werden soll, nämlich Herrn Dr. Gottlieb Keller und Herrn Jürg Läderach.

Beide haben die Kammer in sehr herausfordernden Zeiten als Präsidenten geführt und vor allem aktiv mitgestaltet, so dass die Handelskammer heute sowohl auf eine Erfolgsgeschichte zurückblicken und auf ein solides Fundament bauen kann, welches die zukünftigen Aufgaben ausgezeichnet erfüllen lassen wird.

Herr Dr. Gottlieb Keller kam bereits im Jahr 2004 in den Vorstand der Handelskammer als Mitglied der Konzernleitung der Hoffmann-La Roche AG und wurde ein Jahr später in den Präsidialausschuss gewählt. Im Jahr 2010 übernahm er die Ämter des Vizepräsidenten und des Rechnungsführers. Im Jahr 2014 erfolgte die Wahl zum Präsidenten der Handelskammer, welches er die nachfolgenden 2 Jahre, bis zur Wahl von Herrn Jürg Läderach im Jahr 2016 innehatte. Die starke zeitliche hauptberufliche Beanspruchung hatte ihn dazu veranlasst, das Amt des Präsidenten weiterzugeben. Doch er blieb als Vizepräsident der Kammer mit Rat und Tat noch bis zu seinem Ruhestand im Jahr 2020 erhalten.

Herr Jürg Läderach wurde im Jahr 2012 in den Vorstand der Handelskammer gewählt und trat im Jahr 2016 die Nachfolge von Dr. Gottlieb Keller als Präsident an. Bis zur Amtsübergabe an Prof. Karin Stüber, im Juni 2019 war er Präsident der Handelskammer Deutschland-Schweiz.

Die Handelskammer hat dem Engagement von Beiden sehr viel zu verdanken. Unter ihrer Präsidentschaft ist es gelungen, die Kammer als unabhängige und finanziell selbständige Organisation zu bewahren, welche heute die Service Public Leistungen für die Wirtschaft und ihre Funktion als Anlaufstelle bei Schwierigkeiten im Wirtschaftsverkehr, ohne finanzielle Zuwendungen aus Berlin oder Bern bewältigen kann.

Der Vorsitzende dankt im Namen der Mitgliederversammlung sowie der Kolleginnen und Kollegen im Vorstand für dieses besondere Engagement und die gute Unterstützung der Handelskammer und würdigt den ausserordentlichen ehrenamtlichen Einsatz.

Die Mitgliederversammlung wählt einstimmig, ohne Gegenstimmen und Enthaltungen,

Herrn Dr. Gottlieb Keller als Ehrenpräsident und
Herrn Jürg Läderach als Ehrenpräsident.

Der Vorsitzende gratuliert Beiden herzlich und drückt seine Hoffnung aus, ihnen auch in Zukunft noch oft im Kreise der Handelskammer begegnen zu dürfen.

Traktandum 5: Wahl der Rechnungsrevisoren

Die Statuten (§ 22) sehen vor, dass die vier Rechnungsrevisoren, von denen zwei als Ersatzrevisoren fungieren, alljährlich für die Dauer eines Geschäftsjahres neu gewählt werden.

Die Mitgliederversammlung wählt einstimmig Herrn Hajo-Günter Thümen und Herrn Rudolf Reichmuth zu Rechnungsrevisoren und Frau Christine Raemy-Dirks und Herrn Georg Umbricht als Ersatzrevisoren.

Traktandum 6: Ehrung langjähriger Mitglieder

Der Vorsitzende ehrt nach der guten Tradition der Kammer, langjährige Mitglieder für ihre treue Mitgliedschaft. Die geehrten Mitglieder werden namentlich in der Kammerzeitschrift CH-D Wirtschaft, Ausgabe Herbst 2022 aufgeführt. Sie erhalten alle eine entsprechende Ehrenurkunde.

Traktandum 7: Sonstiges

Der Vorsitzende stellt fest, dass von Seiten der Mitgliederversammlung und des Vorstandes keine Vorschläge oder Themen vorliegen. Auch aus der Mitgliederversammlung erfolgen keine Wortmeldungen.

Der Vorsitzende erklärt die Mitgliederversammlung für geschlossen.


Alexander Bringolf

Vizepräsident


Ralf J. Bopp

Direktor, Protokollführer

Zürich, 10.6.2022